



10 ans déjà

A l'attention de toutes les communautés de la Province,
Partenaires, collaborateurs, amis et proches

« J'ai le sentiment que nous revenons à la Maison » !

Cette phrase prononcée par sœur Marie Françoise Le Brizaut, le 27 juin 2014, lors de la 1ère journée de la réunification vécue à Caen, retentit d'une manière particulière en mon cœur alors que 10 années de cette aventure se sont écoulées.

L'ouverture de ce bel anniversaire de notre réunification a commencé pour moi à Angers, le 20 avril dernier, lors de l'inauguration du reposoir qui met en valeur le superbe reliquaire, rassemblant dans un même cœur, les Saints et Bienheureuses de notre famille !

Pour ce 27 juin, ayant fait le choix d'être à Caen pour poursuivre ces célébrations, je tiens à vous rejoindre chacune et chacun pour « nous » souhaiter un bel anniversaire et retracer avec vous quelques étapes, et parfois "les inattendus" du Seigneur, qui ont jalonné ces 10 années !

Un constat joyeux. Il a fallu du temps, mais presque partout dans la Province Europe BFMN et même à Montréal avec qui nous sommes en chemin de Région, on se présente désormais comme de Notre Dame de Charité du Bon Pasteur, signe que les mots deviennent vie.

Des réalités. Même si cela a débuté avant 2014, dans la majorité des communautés, grandes ou petites, maisons de retraite ou autres ; les brassages de nos « appartenances », sœurs de NDC et sœurs du BP font communauté ensemble! C'est devenu courant.

Pour l'avoir vécu en « débarquant à Marseille » en mars 2017 à la communauté Espérance, nous avons avec sœur Marie Paul Loubier par "le dedans" vécu la richesse et la chance qui sont les nôtres, d'avoir la même mission et la même spiritualité. L'accueil chaleureux de « Bienvenue, vous êtes chez vous » (Marseille ayant été une Maison de NDC jusqu'en 1936), l'écoute, le partage de nos souvenirs et expériences apostoliques étaient tels que, nous nous sentions sœurs depuis toujours.

Le choix du Conseil de Province d'ouvrir à Chevilly Larue le noviciat francophone a renforcé se sentiment que "notre Histoire commune" s'enracine dans ce grand arbre de plus de 375 ans.... Pour un pari sur la Vie !

La préparation du bicentenaire des sœurs contemplatives, unique fondation de sœur Marie Euphrasie lorsqu'elle était supérieure du Monastère NDC de Tours en 1825, nous invite à replonger dans nos racines et à raviver l'originalité du Charisme de N.D. de Charité du Bon Pasteur qui s'exprime sous deux formes la vie : apostolique et contemplative.

Comme le Seigneur n'en finit pas de nous surprendre, en mai 2022, la nomination lors du dernier Chapitre de Province BFMN, d'une responsable "de souche" NDC a marqué de son sceau cette Réunification en actes. Elle se traduit par cette précieuse confiance réciproque tissée au jour le jour entre sœurs, partenaires de mission et collaborateurs. Elle permet de "tenir bon", ensemble par tous les temps.

Des actes, il y en aurait encore de nombreux à retracer tant ils jalonnent le quotidien de nos vies. Le choix de sœur Marie Françoise le Brizaut en mars 2019, d'être inhumée au cimetière d'Angers restera pour moi la dernière parole qu'elle a prononcée en faveur de cette réunification pour laquelle elle a tant œuvré.

10 ans..... l'âge encore de tous les possibles !

Jean Eudes et Marie Euphrasie n'en n'ont pas fini de nous conduire sur ce chemin. Nous avons à poursuivre l'effort de nous connaître, et ce au delà de nos frontières qui pour Notre Dame de Charité se sont considérablement étendues. Il nous faut, abandonner certaines manières de faire, pas mauvaises en soi, pour entrer dans celles qui sont en place! Nous ouvrir à la différence de langues, de cultures et même parfois de façons d'exprimer et d'incarner notre spiritualité !

Quelquefois aussi dépasser le sentiment d'isolement ressenti à l'évocation de souvenirs communs « nos noviciats et autres », lorsqu'ils sont partagés, soit par les anciennes NDC ou par les BP !

Que cet anniversaire, qu'il soit célébré à Caen "le vieux berceau", aujourd'hui la Maison Commune, où à Angers, lieu où la mission a atteint les cinq continents, ravive en nos cœurs et en nos engagements, l'urgence de la mission de Miséricorde et de Réconciliation.

Très bel anniversaire à chacune et chacun avec l'assurance de ma prière, de mes sentiments les plus cordiaux et de ma profonde gratitude.

Marie Luc B

Responsable Europe BFMN

Le 27 juin 2024